

ACCESO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Carreras con mayor demanda en el Biobío: diversas casas de estudio destacan sus programas académicos

Los procesos de admisión de las casas de estudio del nivel superior ya comenzaron o están prontos a dar inicio; Diario Concepción realizó un balance de las carreras más demandadas en las casas de estudio de la región.

Diferentes casas de estudio en la región, incluyendo algunas participes del Consejo de Rectores(as) de las Universidades Chilenas de las Regiones de Biobío y Ñuble (Cruch), destacaron sus programas académicos más demandados en la Región.

En contexto, los establecimientos educacionales del nivel superior se preparan para el recibimiento de estudiantes que busquen ingresar a sus establecimientos a partir de próximo periodo académico 2025. Universidades e institutos como la UdeC, UCSC, UBB, Inacap, Duoc UC, entre otros establecimientos, detallan sus programas educativos para ofrecer y orientar a los estudiantes del nivel secundario.

UdeC

Desde la Universidad de Concepción detallaron que se cuenta con una oferta de 89 carreras de pregrado que abarcan diversas áreas del conocimiento, como ciencias, artes, ingeniería, salud y humanidades.

Así, si se considera el interés de los y las postulantes de acuerdo al área de conocimiento, es posible destacar las siguientes carreras:

En salud: Medicina, Obstetricia y Puericultura y Kinesiología; en Ciencias Sociales: Psicología y Periodismo; en Educación: Pedagogías en Educación Musical y Artes Visuales; en Ciencias Básicas: Química y Farmacia y Biología Marina; en Ingeniería y Tecnología: Ingeniería Civil Aeroespacial e Ingeniería Civil Informática.

En cuanto al interés de carreras asociadas a los campus de la Universidad de Concepción, las mayores postulaciones se presentan de la siguiente manera:

En Concepción: Medicina, Psicología y Obstetricia y Puericultura; en Chillán: Enfermería, Medicina Veterinaria y Derecho; y en Los Ángeles: Enfermería, Educación Diferencial y Pedagogía en Inglés.

"Elegir una carrera universitaria puede ser una tarea compleja, sin embargo, algunas recomendaciones generales facilitarán el



análisis. Una de ellas es revisar el perfil de egreso o la descripción de cada carrera, lo que explica el ámbito de desempeño profesional y orienta sobre el tipo de tareas a realizar y las habilidades que deberán desarrollar los estudiantes", dijo Carolyn Fernández, directora de Docencia UdeC.

Agregó que también "es recomendable revisar qué asignaturas ofrece la carrera de interés y contrastarlas con las motivaciones y capacidades propias, contactar a profesionales en ejercicio, o escribir a la Universidad para obtener mayor información. En el caso de la Universidad de Concepción, se puede acceder a esta información en admission@udec.cl, a través de redes sociales o escribiendo al correo admission@udec.cl".

La misma directora de Docencia destacó que una oportunidad especial para des-

pejar dudas será asistir a la Feria Puertas Abiertas, en que la UdeC invita a los y las estudiantes a vivir una experiencia universitaria. "La actividad está programada para el 9 y 10 de octubre en los prados centrales del Campus Concepción y todos los antecedentes se encuentran disponibles en admission.udec.cl", dijo.

UCSC

"En las carreras del área de la salud, carreras como Medicina, Tecnología Médica, Kinesiología, Nutrición y Dietética y Enfermería forman parte de los programas académicos de la UCSC con mayor demanda y que siguen la tendencia a nivel nacional", comentó Miguel Martínez, director de Admisión y Difusión de la Universidad Católica de la Santísima Concepción.



Derecho y Psicología también son carreras con alta demanda y que cuentan con un alto nivel, alto puntaje, corte y rápida tasa de ocupación de las vacantes. En general, la universidad aumentó un 20% sus matrículas en el Proceso de Admisión 2024, destacó Martínez.

En el caso de las carreras técnicas, los programas más demandados del Instituto Tecnológico de la UCSC son Técnico en Enfermería, Técnico en Educación de Párvulos, Gastronomía Intercultural, Técnico en Administración e Ingeniería de Ejecución en Administración de Empresas.

UBB

Desde la Universidad del Biobío también destacaron que "en la sede Concepción nuestros programas académicos más demandados son Arquitectura, Diseño Industrial, Ingeniería en Construcción, ingenierías como Civil Informática, Civil Industrial, Civil, Civil Mecánica, Civil en Automatización, Civil Eléctrica, Contador Público y Auditor, Ingeniería Comercial y Trabajo Social", dijo Claudia Avilés, directora de Docencia.

En la sede de Chillán, las carreras más demandadas son Medicina, Enfermería, Fonoaudiología, Psicología, Nutrición y Dietética, Ingeniería Comercial, Ingeniería Civil Informática, Contador Público y Auditor y Trabajo Social.

"En general, las carreras asociadas a la ingeniería, la arquitectura, el diseño, la construcción y los negocios y/o administración son una buena alternativa para quienes quieran desempeñarse en distintas áreas

del mercado laboral tanto en lo público como en la empresa privada. Estas áreas ofrecen un amplio espectro de posibilidades de desarrollo futuro y por eso son muy demandadas", finalizó Avilés.

INACAP

"Nosotros estamos con varias líneas académicas o programas de estudio, que son programas consolidados dentro de la institución, como los de Gastronomía, donde tenemos el técnico Administración Gastronómica, con una duración de 2 años. Y en la línea profesional está Gastronomía", comentó Jorge Ochipinti, director académico de Inacap, sedes Concepción-Talcahuano y San Pedro de la Paz.

Así, también está la línea de Mecánica, con Técnico en Mecánica y Electromovilidad, que ofrece una continuidad de estudios en Ingeniería en Mecánica y Electromovilidad. "Es un programa bastante consolidado dentro del pool de programas que tenemos en nuestra sede", agregó Ochipinti.

En tanto, en la sede de San Pedro de la Paz, que es relativamente nueva, pero que se ha ido instalando bastante bien en el sector sur del Biobío, Maquinaria Pesada es una carrera que también ha tomado un protagonismo, con una buena demanda, según el director.

Se agregaron programas como Animación Digital y Videojuegos y Diseño Digital y Web. "Uno de los principales impactos de una carrera corta es la alta empleabilidad. Ésta supera el 90%, según los estudios que

ha hecho la institución. Eso es muy bueno, porque 9 de cada 10 estudiantes que terminan su carrera, que egresan y se titulan, tienen empleo entre el primer y cuarto año", finalizó Ochipinti.

Virginio Gómez

En el instituto Virginio Gómez, el primer lugar de la lista destaca la carrera de Técnico en Administración Pública o Municipal, con una empleabilidad superior al 90%. Además, se destacan también las carreras de Técnico en Agricultura y Pesca (CFT) y de Técnico en Logística (en IP), ambas sobre el 80% de empleabilidad.

Por otro lado, también se destaca la carrera de Técnico en Farmacia, con duración de 5 semestres, que también cuenta con una empleabilidad sobre el 80% y destaca como una de las más demandadas.

Duoc UC

Por último, de acuerdo a la última actualización realizada por el Instituto Duoc UC sobre las matrículas que se registraron en cada carrera impartida, el establecimiento logró identificar las carreras más solicitadas.

La mayor demanda se concentra en las áreas de Administración, Negocios y Gastronomía, con 27.656 matriculados en 2022. Le siguen las carreras asociadas a la Ingeniería, con 20.204 inscritos.

Así también, en el área de Informática y Telecomunicaciones se registraron 14.178 matrículas, seguido por Construcción (10.609), Salud (9.511), Comunicación (5.783), Turismo (4.148) y Diseño (5.052).